

Liebe Mitglieder des MedienAlumni Münster e.V.,

das Jahr neigt sich seinem Ende zu, die Tage werden unaufhaltsam kürzer und (zumindest in Münster) laufen die die Weihnachtsmärkte schon auf Hochtouren. Diese letzten Monate und Wochen des Jahres bieten sich gut an, um auf das vergangene Jahr zurückzublicken.

Für den MedienAlumni war es ein ausgesprochen spannendes Jahr! Wir durften auch 2019 wieder die exzellente Forschung der Studierenden des Instituts durch finanzielle Beteiligungen an Tagungsreisen fördern und eine Reihe von spannenden Workshops von Praktiker*innen für die Studierenden ermöglichen. Auch durften wir wieder die beste Abschlussarbeit am IfK küren. Der Preis ging an an Neele-Marie Kempa mit ihrer Arbeit über die Perspektive potentieller Mitarbeiter auf Arbeitgeberkommunikation.

Neben unseren üblichen Fördertätigkeiten ist das Jahr 2019 auch noch aus einem anderen Grund signifikant: Das IfK wurde nämlich 100 Jahre alt! Im Anschluss an die DGPuK-Fachtagung, die dieses Jahr in Münster stattgefunden hat, hat das Institut seinen runden Geburtstag ausgiebig gefeiert; und der MedienAlumni und seine Mitglieder waren mit von der Partie. Wer nicht dabei war, aber trotzdem ein wenig in Erinnerungen an Münster schwelgen möchte, dem sei die Jubiläums-Facebook-Seite des Instituts ans Herz gelegt. Hier haben wir über das Jahr 100 Köpfe, Dinge und Ereignisse gesammelt, die für das Institut ausschlaggebend waren. Und wem das noch nicht genug ist, kann sich hier den Beitrag über den MedienAlumni im alumni|förderer-Magazin der WWU aus dem Sommer 2019 anschauen, den Kathrin Breer für uns geschrieben hat.

Außerdem lässt sich noch berichten, dass der MedienAlumni seit der Mitgliederversammlung im Sommer auch einen neuen Vorstand hat. Nach 10 Jahren an der Spitze des MedienAlumni wurde Daniel Nölleke als 1. Vorsitzender des Vereins abgelöst. Den neuen Vorstand bilden ...

- **Tim Schatto-Eckrodt**, M.A., wissenschaftlicher Mitarbeiter in der Nachwuchsforschungsgruppe „DemoRESILdigital“ (1. Vorsitzender)
- **Kathrin Breer**, M.A., stellvertretende Redaktionsleiterin des Kindermagazins „Dein SPIEGEL“ (2. Vorsitzende)
- **Dr. Stephan Völlmicke**, Fachstudienberater und Praxiskoordinator am Institut für Kommunikationswissenschaft der Universität Münster (Schatzmeister)
- **Nils Marlow**, Redakteur bei weltfußball.de (Schriftführer)

Weitere Highlights des Jahres:

- Julia Metag ist neue Professorin für Kommunikationswissenschaft. Sie hat zum 1. September die Nachfolge von Prof. Dr. Frank Marcinkowski angetreten.
- Herzlichen Glückwunsch! Wir gratulieren Prof. Dr. Jutta Röser zu ihrem 60. Geburtstag.
- Neben der DGPuK-Tagung fanden auch drei Fachgruppentagungen in Münster statt:
 - „Technik – Medien – Geschlecht revisited: Die Bedeutung von Gender in digitalisierten Medienwelten“ (Medien, Öffentlichkeit und Geschlecht)
 - „Zwischen Gemeinwohl und Partikularinteressen: Wert- und Interessenkonflikte in der strategischen Kommunikation“ (PR- und Organisationskommunikation)
 - „Wissenschaftskommunikation und Kommunikationsgeschichte: Umbrüche, Transformationen, Kontinuitäten“ (Wissenschaftskommunikation & Kommunikationsgeschichte)
- Diese Forschungsprojekte sind neu am Institut:
 - „Kommt Gesundheit an?“ Das dreijährige Projekt von Prof. Dr. Bernd Blöbaum und Prof. Dr. Volker Gehrau geht der Frage nach, wie wissenschaftliches Wissen und Expert*innenwissen im Bereich Gesundheitsvorsorge optimal vermittelt werden können. Durchgeführt wird das Projekt zusammen mit Praxispartner*innen aus dem Münsterland.
 - „Das Jahrhundert des Journalismus“ Das neue DFG-Projekt von Priv.-Doz. Dr. habil. Thomas Birkner nimmt die großen Entwicklungslinien in den Blick, um die aktuellen Herausforderungen des Journalismus besser zu verstehen.
- Auch dieses Jahr war das IfK mit vielen hervorragenden Beiträgen auf der ICA vertreten.
<https://www.uni-muenster.de/Kowi/mitteilungen/ifk-auf-ica-washington-vertreten.html>

- Im Kompetenzzentrum Medienpraxis konnten sich die Studierenden im Sommer und Wintersemester auf insgesamt weit über 30 Workshops freuen. Lektüretipp: Aus dem medienpraktischen Kurs von Ulrich Schulte ist dieses Magazin entstanden: <https://www.uni-muenster.de/Kowi/mitteilungen/kulturen-in-muenster.html>

So blicken wir auf das spannende Jahr 2019 zurück und freuen uns schon auf das kommende. Bei allen Fragen rund um den Verein stehen wir natürlich immer gerne zur Verfügung. Im Namen des Vorstands des MedienAlumni Münster e.V. wünsche ich Euch und Ihnen jetzt schon mal schöne Feiertage, ein geruhsames Weihnachtsfest und einen guten Rutsch ins neue Jahr!